



## **EL REGIMIENTO DE CABALLERÍA N° 5 EN LA CAPTURA DE CHACRAS**

Durante la llamada Guerra de 1941, que enfrentó a los países de Perú y Ecuador, se dio la captura de la localidad de Chacras, zona donde el Arma de Caballería tuvo una presencia activa en todas las operaciones desarrolladas por el Agrupamiento Norte, Gran Unidad de Batalla del Ejército del Perú.

Aquí fue trascendental la participación del Regimiento de Caballería Lanceros de Torata N° 5, ya que, el 24 de julio, con el objetivo de tomar Chacras, esta unidad empleó sus fuerzas para contrarrestar al enemigo y capturar sus objetivos (Ureta, 1953, p.138).

Durante la madrugada del día 24 de Julio de 1941, el General de Brigada Eloy Ureta, Comandante General del Agrupamiento Norte, ordena a las fuerzas de bloqueo posicionadas en la carretera avanzar con dirección a la localidad de Chacras, con apoyo de efectivos de la Guardia Civil, del Destacamento de Aviación y de la Artillería.

## **EL REGIMIENTO DE CABALLERÍA N° 5 EN LA CAPTURA DE CHACRAS**

Simultáneamente, 2 Compañías de Fusileros-Cazadores del Batallón de Infantería Zarumilla N° 5 y el Grupo de Artillería de Campaña de Montaña 2 de mayo N° 1 marchan con destino a Huaquillas, que estaba defendida por el Batallón de Infantería Cayambe N° 11, que ocupaba posiciones en las alturas aledañas.

El 24 de julio, el Regimiento de Caballería Lanceros de Torata N° 5, y los Batallones de Infantería Zarumilla N° 5 y Comandante Ladislao Espinar N° 19 recibieron la orden de capturar Chacras y Huaquillas, motivo por el cual toman posiciones e inician la ocupación de las vías de aproximación (Ureta, 1953, p. 139).

En la zona de Chacras, las fuerzas peruanas encontraron tenaz resistencia, y se prolongaron las acciones hasta la noche, momento en que el Regimiento de Caballería Lanceros de Torata N° 5 envolvió por el flanco y la retaguardia, produciendo un precipitado repliegue de las tropas ecuatorianas hacia Arenillas. En el lugar, se capturó material de guerra, equipos y prisioneros (Delgado, 1944, p. 85).

El 26 de julio, los ecuatorianos intentaron una contraofensiva, pero fueron rechazados. El frente enemigo había quedado desarticulado y la V Brigada ya no existía como Gran Unidad de Combate, replegándose elementos aislados de la misma con dirección hacia Arenillas (Ureta, 1953, p. 141).

## **EL REGIMIENTO DE CABALLERÍA N° 5 EN LA CAPTURA DE CHACRAS**

El día 27 de Julio, se capturó en Arenillas un arsenal abandonado por los ecuatorianos, y se hallaron armas y cajas de munición que estaban en sus depósitos administrativos. La Batalla de Zarumilla había terminado y solo quedaba por hacer operaciones de limpieza de pequeños bolsones y ocupación del territorio sur ecuatoriano (Ureta, 1953, p. 141).